

Campos de Estudio de la Antropología

Los diferentes aspectos que presenta el ser humano como objeto de estudio han obligado a la Antropología a desenvolverse en diferentes campos de estudio cada uno de los cuales, a su vez, ha implicado el desarrollo de disciplinas tales como la **Antropología Física**, la **Arqueología**, **La Antropología Lingüística**, la **Antropología Social** y la **Antropología Filosófica**. Si bien en la actualidad estas disciplinas son consideradas como ciencias independientes, nunca han dejado de mantener contacto entre ellas debido a que su objeto de estudio es el mismo: el ser humano. Lo que las diferencia es el punto de vista desde el cual aborda cada una de ellas tal objeto.

Cada una de las ramas de la Antropología se verán de forma exhaustiva en los tomos siguientes de la presente Enciclopedia, pero aquí haremos una breve caracterización de cada una de ellas a modo de introducción.

En primer lugar mencionaremos a la **ANTROPOLOGÍA BIOLÓGICA (O FÍSICA)**, cuyo objeto de estudio será la morfología del ser humano, es decir el esqueleto y la apariencia externa. Dentro de esta rama, a su vez, se encuadran la **paleontología humana**, la **antropología forense** y la **antropogénesis**, entre otras.

Luego, debemos nombrar a la **ANTROPOLOGÍA ARQUEOLÓGICA (O ARQUEOLOGÍA)** que estudia al ser humano a partir de los restos culturales que éste ha dejado a lo largo de la historia. A través de los hallazgos de vestigios arqueológicos, esta disciplina interpreta sociedades extinguidas hace miles de años, como por ejemplo los imperios romano y egipcio, por nombrar sólo un par de los más conocidos.

En tercer lugar nos encontramos ante la **ANTROPOLOGÍA LINGÜÍSTICA**, encargada del estudio las lenguas, ya sea vivas o muertas, aunque con mayor interés las lenguas muertas y su evolución. A su vez, habrá diferentes ramas de la Antropología Lingüística como son la **lingüística**



descriptiva, la **lingüística histórica** y la **lingüística comparada**. De todos modos, estas especializaciones estudiarán, si bien desde distintos ángulos, las formas del lenguaje, del habla; y la importancia de este para el ser humano.

Avanzando aún más, mencionaremos a la **ANTROPOLOGÍA SOCIAL** (también llamada **CULTURAL** o **SOCIO-CULTURAL**) cuyo foco de interés serán las diversas manifestaciones humanas en sí mismas y con respecto a la sociedad; es decir, el hombre con respecto a la sociedad y entre sociedades. En definitiva esta rama de la Antropología estudiará las sociedades y sus culturas, y pretenderá conocer al hombre a través de sus costumbres, estructuras políticas, económicas, urbanas, relaciones parentales, mitos, creencias, medios de alimentación, salubridad y relaciones de los grupos humanos con el ecosistema.

Finalmente destacaremos a la **ANTROPOLOGÍA FILOSÓFICA** como la disciplina antropológica que se pregunta por la naturaleza del ser humano, es decir, por lo que diferencia al ser humano de todos los demás seres. Por ser *filosófica* esta rama de la antropología pretenderá responder diversas cuestiones acerca de la esencia del hombre que pueden condensarse en un gran interrogante: ¿Qué es el hombre? A partir de tal interrogante la antropología filosófica pretenderá comprender al hombre más allá de los límites de las distintas ciencias que tiene esta disciplina.